
 

 

证券代码： 600365                                   证券简称：ST 通葡 

通化葡萄酒股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                      

投资者关系活动

类别 

 

□特定对象调研         □ 分析师会议 

□ 媒体采访            √ 业绩说明会 

□ 新闻发布会          □ 路演活动 

□ 现场参观  

□ 其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与投资者及机

构名称 

投资者网上提问 

时间 2025 年 5 月 27 日 (周二) 下午 15:00~16:30 

地点 公司通过全景网“投资者关系互动平台”（https://ir.p5w.net）

采用网络远程的方式召开业绩说明会 

上市公司参与人

员姓名 

1、副总经理、董事会秘书黄立凡 

2、财务总监贾旭 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

1、贵司葡萄酒（气泡型）一季度营收与利润增长情况及未

来推广规划 

感谢您对公司的关注，详见公司披露的《通化葡萄酒股份有

限公司 2025 年第一季度经营数据公告》。葡萄酒产品是公司的

主营业务，公司将持续积极推进葡萄酒产品的销售工作。 

2、感谢几位领导的回答，我这里还有一个问题。请问贵公

司目前的主要收入来源是否存在盈利模式固化，是否存在同

业竞争和利润下滑的风险，贵公司领导层如何考虑和解决这

个问题？谢谢 

感谢您对公司的关注，公司主要收入来源为葡萄酒和电商业

务，不存在同业竞争，业务经营情况随市场变化而波动。 

3、公司是否在考虑引进战略投资者？ 

感谢您对公司的关注，公司未来将继续坚持以葡萄酒与电商

业务为主业，全力做好产品、做好市场，没有引入战略投资者的

任何计划。 



 

 

4、公司起诉尹兵的案件什么时候开庭 

感谢您对公司的关注，公司将积极推动、参与上述诉讼案件。 

5、贵公司 2023 年的定增没有进一步消息，是否撤回？ 

感谢您对公司的关注，请以公司信息披露为准。 

6、请问黄总，贵公司 2023 年 7月的定增计划至今没有进展，

是否要取消？ 

感谢您对公司的关注，请以公司信息披露为准。 

7、请问贾总，现在融资渠道这么多，利率也低于保理公司，

为什么公司还需要用实控人关联的保理公司？公司的销售

额虽然上去了，可是利润确越卖越亏，不想办法降低成本，

反而实控人的公司赚得盆满钵满，广大投资者的权益确越来

越差 

感谢您对公司的关注，公司与实际控制人关联公司的保理业

务，已经股东大会审议通过，定价公允，不存在损害公司利益的

情况。公司目前被实施其他风险警示，融资渠道有限，未来公司

将探索更多可行的融资渠道。 

8、贾董事，首先感谢年报延续通葡 27年的传统，标准年报， 

没记错的话，这应该是您第二次参加路演了，作为公司 CFO, 

有什么措施和有效方法解决大连的这一次违规担保。（最后

的一锤子落地），为公司发展 与个人的金牌职业生涯留下

历史的一锤？ 

感谢您对公司的建议。 

9、公司近年来产品种类及包装上都有所改变，但是还缺乏

一款主打某个人群（群体）的有针对性宣传的主打产品，希

望学习椰树、元气森林、江小白等快消品在产品包装、推广

上的成功经验，针对年轻人社交共性或上班族特点，以解乏、

释压、微醺为主打的产品，希望能够有针对性的深入研发并

聚焦推出某一爆款产品 

感谢您对公司的建议。 

10、从财报看，贵公司的直营渠道主要在东北地区，请问有



 

 

没有扩大其他地区销售渠道的计划，还是说目前只打算用电

商来覆盖？ 

感谢您对公司的关注，公司将努力在线上和线下拓展公司业

务渠道。 

11、贾总监你好，请问公司有没有退市风险？违规担保公告

不是说己解除了吗？ 

感谢您对公司的关注，公司目前没有被实施退市风险警示。

2021年 8月 31日，公司披露了《通化葡萄酒股份有限公司关于

违规担保事项解除进展公告》（公告编号：临 2021-077），公

司对相关公司的相关担保、还款等责任已经解除。但是，后续公

司在 2022年 10月 13日、2022年 11月 12日，公司分别披露了

《通化葡萄酒股份有限公司涉及仲裁公告》（公告编号：临

2022-045）、《通化葡萄酒股份有限公司关于大连仲裁事项进展

公告》（公告编号：临 2022-049），公司发现原实际控制人存

在以前年度违规使用公司印鉴在大连鼎华所述的借款相关协议

上盖章，大连鼎华向大连仲裁委提出对公司仲裁，涉及金额为

3.063 亿元。2023 年 5 月 16 日，公司收到了大连仲裁委员会

（2021）大仲字第 519号《裁决书》，仲裁庭认为公司对大连鼎

华的此项担保无效，但公司存在一定过错，需要在大连嘉得不能

清偿“本金、利息及律师费”的 20%范围内向大连鼎华承担赔偿

责任，具体内容详见公司于 2023年 5月 18日披露的《通化葡萄

酒股份有限公司关于公司涉及仲裁的结果公告》（公告编号：临

2023-018）。截至目前，大连仲裁事项相关违规担保尚未解除。 

12、黄总你好，贵公司带帽四年了，至今依然存在违规担保

尚未解除的情况，请问因为哪个违规担保影响摘帽？ 

感谢您对公司的关注，公司目前因为违规担保事项被实施其

他风险警示，上述违规担保事项目前主要是大连仲裁事项，详见

公司每月末披露的《通化葡萄酒股份有限公司关于股票被实施其

他风险警示相关事项的进展公告》。 

13、2025 年第一季度主要亏损的原因是什么 



 

 

感谢您对公司的关注，公司 2025 年第一季度亏损主要是因

为计提预计赔偿损失较上年同期增加且收入有所下滑。 

14、这几年连续亏损，25年能否扭亏为盈？ 

感谢您对公司的关注，公司坚持以葡萄酒与电商业务为主

业，不断夯实业务发展基础、持续以合规经营为底线，努力回馈

广大股东、职工与社会，请关注公司后续定期报告。 

15、2025 年公司将通过那些具体的手段和措施实现扭亏为盈 

感谢您对公司的关注，公司坚持以葡萄酒与电商业务为主

业，不断夯实业务发展基础、持续以合规经营为底线，努力回馈

广大股东、职工与社会。 

16、5月 9日起诉尹开庭了吗？ 

感谢您对公司的关注，起诉尹兵的案件 2025 年 5 月 9 日没

有开庭。 

17、公司最近有没有新的诉讼争议案件 

感谢您对公司的关注，截至目前，公司不存在应披露未披露

的诉讼案件。 

18、请问，吴玉华与陈晓琦两位董事有没有到场？ 

感谢您对公司的关注，公司副总经理兼董事会秘书黄立凡先

生、财务负责人（财务总监）贾旭先生在线就公司 2024 年度业

绩、公司治理、发展战略、经营状况等投资者关心的问题，与投

资者进行沟通与交流。 

19、今年是否有计划摘帽？ 

感谢您对公司的关注，我公司因为存在违规担保尚未解除的

情况，因此不满足相关法规规定的解除“其他风险警示”暨

“st”的条件。 

20、有没有跟京东合作，来个京东京造葡萄酒。 

感谢您对公司的关注，京东作为国内主流电商平台，公司产

品与京东有合作。 

21、请问贵公司是否有跟当下的主流饮料品牌进行战略合

作，比如大瑶、可口可乐等等，通过提供原料来做大做强？ 



 

 

感谢您对公司的关注，公司坚持以葡萄酒产品作为公司的主

业，不存在与当下的主流饮料品牌进行战略合作的情况。 

22、最近在抖音上看到通化地区其他品牌的葡萄酒在销售，

请问贵公司是否给其他品牌提供基酒？ 

感谢您对公司的关注，通化是国内主要酿酒葡萄的产区，公

司目前没有向其他葡萄酒公司销售基酒。 

 

 

 

关于本次活动是

否涉及应当披露

重大信息的说明 

本次活动，公司严格按照相关规定交流沟通，不存在未公开重大

信息泄露等情形。 

附件清单（如有） 无 

日期 2025-05-28 

 


